

<b>Zeitschrift:</b>	Revue Militaire Suisse
<b>Herausgeber:</b>	Association de la Revue Militaire Suisse
<b>Band:</b>	143 (1998)
<b>Heft:</b>	1
<b>Vorwort:</b>	Il y a trente ans... : Création de l'Association de la Revue militaire suisse (ARMS)
<b>Autor:</b>	[s.n.]

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# SOMMAIRE

Janvier 1998

Editorial	Pages
L'ARMS : 30 ans !	3
<b>Situation politico-militaire</b>	
La situation en Europe et en Suisse (1)	6
Le crime organisé en Russie	14
<b>Armées étrangères</b>	
La défense en France	15
La 8 <sup>e</sup> brigade de montagne argentine	19
<b>Service sanitaire</b>	
Colloque sur le traumatisme pour médecins de réserve	24
<b>RMS-Défense Vaud</b>	I-IV
<b>Armée 95</b>	
Les troupes et le service du génie	27
Le Corps des gardes-fortifications en Suisse romande	31
<b>Histoire</b>	
Pourquoi l'armée suisse n'était pas prête en 1939 ?	36
<b>Nouvelles brèves</b>	42
<b>Revue des revues</b>	45

Il y a trente ans...

## Création de l'Association de la Revue militaire suisse (ARMS)

La *Revue militaire suisse*, qui paraît depuis 1856, soit depuis 114 ans, connaît en 1968 de gros problèmes rédactionnels et financiers. Son rédacteur en chef depuis 1931, le brigadier Roger Masson, ancien chef du Service de renseignements suisse pendant la Seconde Guerre mondiale, est littéralement mort à la tâche. Grâce au divisionnaire Marcel Montfort qui reprend le flambeau et à la bienveillance de l'éditeur, la publication continue.

Les Imprimeries réunies S.A. à Lausanne cèdent le titre à la Société suisse des officiers. Le 14 décembre 1968, les représentants des sections de Berne, Fribourg, Vaud, Valais, Neuchâtel et Genève fondent l'Association de la *Revue militaire suisse*, acceptant d'en reprendre l'édition et la publication. Il incombe au premier président, le colonel EMG André Petitpierre, de mettre sur pied les nouvelles structures et, surtout, de trouver l'argent susceptible de compléter l'apport insuffisant des abonnements. Les sections acceptent de participer au financement de la *Revue militaire suisse* en payant un franc par membre. La Société suisse des officiers verse également une subvention. En 1997, la Société suisse des officiers devient membre de l'ARMS et fait de notre périodique son organe de publication officiel de langue française.

Dès la présidence du divisionnaire Denis Borel,

l'ARMS tente d'augmenter le nombre des abonnés. On pense à une « RMS pour tous », sur le modèle de la Suisse alémanique où l'abonnement à l'*Allgemeine Schweizerische Militärzeitschrift* est obligatoire pour tout membre de la Société suisse des officiers. Pendant des années, c'est la grande préoccupation du colonel EMG Louis Pittet, sans que l'on débouche sur un résultat concret, mais le terrain se prépare...

Conscient du fédéralisme romand, le divisionnaire Philippe Zeller se lance avec le slogan « RMS pour vous ». Il s'agit de trouver une solution avec celles des sociétés cantonales d'officiers qui souhaitent que leur bulletin prenne place dans la RMS. En 1995, les Vaudois franchissent le pas ; ils publieront dès lors quatre pages mensuelles dans la *Revue militaire suisse*. Le nombre des abonnés passe de 2800 à près de 5000, chiffre qui ne

<b>1968</b>	président ARMS rédacteur en chef	col EMG André Petitpierre div Marcel Montfort
<b>1971</b>	rédacteur en chef rédacteur en second	maj EMG Michel Montfort lt-col EMG Frédéric de Mulinen (dès 1973)
<b>1975</b>	président ARMS	div Denis Borel
<b>1979</b>	rédacteur en chef rédacteur en second	col EMG Paul Ducotterd maj EMG Jean-François Chouet
<b>1980</b>	président ARMS	col EMG Louis Pittet
<b>1991</b>	rédacteur en chef rédacteur en second	lt-col Hervé de Weck lt Sylvain Curtenaz
<b>1993</b>	président ARMS	div Philippe Zeller

prend pas en compte les services gratuits à l'intention des députés fédéraux, des gouvernements cantonaux, des administrations militaires cantonales et fédérales, des hautes écoles du pays, des principaux journaux et périodiques suisses et étrangers. D'autres sociétés d'officiers semblent intéressées par une « RMS pour vous ».

Le bureau de l'ARMS s'est toujours efforcé d'augmenter les recettes publicitaires.

Il a travaillé d'abord avec Publicitas, puis avec un consultant. Aujourd'hui, il s'investit beaucoup dans les contacts indispensables à l'acquisition de publicité. Alors que la presse déplore généralement une baisse des recettes dans ce domaine, la RMS peut compter sur un apport stable d'entreprises qui acceptent de la soutenir. Elle peut également s'appuyer sur le Groupe des Deux Cents, présidé par le brigadier Philippe Pot ; c'est grâ-

ce à ces abonnements de soutien que la RMS peut viser à un équilibre budgétaire. C'est également grâce au soutien et à la disponibilité de l'ensemble des membres de l'ARMS, à l'engagement de ses présidents et de ses bureaux successifs qui travaillent sur le long terme, que la *Revue militaire suisse* jouit d'une situation financière saine.

Depuis 1968, son graphisme a, lui aussi, évolué. Dans un premier temps, on a cherché à tirer le meilleur parti du format 24 x 14, avant de prendre la grande décision, en 1991, de lui donner son format actuel qui permet une mise en page plus aérée et illustrée. Pour son 30<sup>e</sup> anniversaire, l'ARMS a le plaisir de proposer, en ce début d'année 1998, une formule renouvelée, moderne et attrayante, qui plaira, espérons-le, aux jeunes et aux moins jeunes lecteurs intéressés par les problèmes de sécurité.

Bonne et heureuse année à tous ! Que la paix progresse sur la terre !

ARMS